
国球——辉煌灿烂的50年
□ 文 /新华

中 国 乒 乓 球 队 成 立 已 50年
了 ，50年来 共获 得 了 124个 奥运
会 、世乒赛和世界杯赛冠军。一支
运动队能取得如此辉煌的成绩 ，在
国 际乒坛和中 国 体坛首屈一指 ，在
世界体坛 也堪称奇迹 。

她的出 色 ，不仅仅因 为成绩卓
著 ，更在于创造了 不少精神财富 ，
一次又一次激起人们的 爱 国 热忱 ，
鼓舞着亿万民众发奋振兴中华 。

人 们 称之 为 国 球 ，她 当 之无
愧 ！

国 球 在新 中 国 成立 后 不久 建
队 ，沐浴着共和国 的 阳 光雨露 ，汲
取 着 中 华 民 族 传 统文 化和 当 代文
明成果的营 养 ，才逐渐发展壮大 ，

历经数十年长盛不衰。从一定意义上
说 ，在她身上集 中 体现了 中 华民族的
许多 优秀品格 。

国球的历 史 ，就是这些优秀品格
溶铸 、凸显的过程 。

国球的五十年 ，是 自 强不息的五
十年 。她最早喊出 了时代强音——“拚
搏”。她曾 多 次遇到 困难 、挫折 、厄运 ，
但这更激起抗争 、奋斗的勇气 ，失败
了 ，卧薪尝胆 ，一次又一次赢了 回来 。
运动员在逆境中奋起力挽狂澜的例子
更是不胜枚举 。正是靠 自 强不息精神 ，
她才从落后到崛起 ，进而不断地踏平
坎坷 ，走上长盛不衰之路 。

国 球的 50年 ，是善于创新的 50
年 。中 国 的直拍快攻 、直拍削球 、高抛

发球 、直拍横打 ，等等 ，极大地丰富
了 乒乓球 的技术宝库 。国 际乒坛历
史 上共有创新的打法和技术 46项 ，
中 国就有 27项 ，占创新总数的近六
成 。可 以说 ，创新是国球的 灵魂 ，也
是她由 弱到强 、继而保持兴盛的不
竭动力 。

国球的 50年 ，是科学求实的 50
年 。国球用唯物辩证法武装 自 己 ，特
别 重视研究 、把握竞技体育制胜规
律。70年代 “快 、准 、狠 、变 、转 ”的技
术风格 ，80年代 “特长突 出 、技术全
面 、没有明显漏洞 ”的见解 ，注重培
养高水平教练 员 的 举措 ，发挥体制
优势构建有效的 “人才生产线”，多
次大 赛 出 奇制胜 、令人拍案 叫 绝 的

排兵布阵 ，在中 国 优势项 目 中 率先
实行 “双轨制”，等 等 ，都是科学求
实的结晶 ，也反映了 国球决策层的
远 见卓识 。

国 球 的 50年 ，是开 放 的 50
年 。国球很早就确立了 “以我为主 ，
百花齐放 ，采诸家之长 ，走 自 己 的
路 ”这一技术发展方向 。她虚怀若
谷 ，博采 多 种技术打法 ，在内部形
成了兼容并蓄的 “乒乓小世界”。她
在中 国 体育项 目 中最早派教练 “走
出 去”，为世界乒乓球运动的普及
做出 了 巨大贡献。经历了 “乒乓外
交”，懂得体育能促进世界和平和
人类进步 ，国球的胸怀更为宽阔 。
当 中 国选手负于 “海外兵团 ”时 ，当

国 际乒联 针 对 中 国

改变规则时 ，国球表
现了宽容与大度 。

国 球 的 50年 ，
是 团 结 爱 国 的 50
年 。爱国主义和集体
主 义 是 国 球 高 扬 的
旗帜 。她最早跨出 国
门参加世界大赛 ，更
深切地理解 “爱 国 ”

两字的含义 ，“为了祖国的荣誉”成为
准则。群策群力 、运用集体的智慧 ，队
内形成强大的 “合力”。国家和集体一
旦需要 ，“海外游子 ”毅然归队 ；更有不
少优秀选手甚至世界冠军 ，甘愿牺牲
个人 ，为主力队 员搭起“人梯”。这是外
国队没有的独特优势 。

国球 的 50年 ，是谦虚谨慎 的 50
年。谦虚谨慎这一中 华民族传统美德
在国球身上得到发扬光大。“胜了从零
开始 ，败了打翻身仗 ”是国球的格言 。
正确对待胜负和荣誉始终是思想教育
的重要内容。“名次虽然到了顶 ，但技
术发展无止境”形成共识 。教练经常强
调 ：这次得了奖杯 ，下次要重新争夺 ，
不要背冠军包袱……每次大赛前 ，总
是尽可能把困难想得更 多些 ，准备得
更充分些 。奥运会 、世乒赛 多次实现囊
括 ，他们依然 “不敢松懈”。

……

国球伴随着新中 国 的成长 、繁荣
而发展 、壮大 ，她是中 国体育界的旗
帜 ，也是共和国的骄傲。无疑 ，国球的
经验是十分宝贵的 。愿她的经验成为
种子 ，在中 国 体坛乃至更广 的领域生
根 、开花 、结果 。
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“ 比 赛 之 前 ，我就相 信 自 己 有 夺 冠 的 实
力。”18岁 的王霏 6日 在击败张晓磊 、宋丽等
名将 ，夺得十 冬会女子全能 500米金牌之 后 ，
在新闻 发布会上面对记者侃侃而谈 。没有人
发现 ，她的嘴里有整整 5颗假牙 。

还是教练梁林花泄露了她的 “小秘密”。
‘ 去年在抚顺骑 自 行车训练的时候 ，她不小心
摔倒 ，前面的 5颗牙都摔掉了 。当 时 ，她的队友
和我全哭了。”

这次 ，泪 水又挂在了梁林花的脸 上 ，但现
在的 泪水与一年前有着完全不同 的意义 。今年
36岁 、以前也是速滑运动员的梁林花说：“我
太高兴了 ，我对她的表现非常满意。王霏这孩
子非常朴素 ，也非常肯练 。我跟她既是师徒 ，
也是朋友。”

王霏已经跟着梁教练练了 7年 ，长期的合
作使她和教练之 间结下了 非 同 寻常的友谊 。
已经获得了亚冬会参赛 资格的王霏说 ，她的梦
想就是代表中 国 参加国 际大赛 、参加 冬奥会 。
她说：“我的教练没能参加冬奥会 ，她觉得非常
遗憾 。我希望 ，她的梦想能够在我身上实现。”

王霏还表示 ，她跟随梁教练这么 多年 ，最
大的收获就是明 白 了一个道理 ，滑冰要滑好 ，
做人也要做好 。

在梁教练的辛勤指导下 ，最近王霏的竞技

水平有了很大的提高 。九冬会的时候 ，生在哈
尔滨 、长在哈尔滨的王霏因 为成绩一般被交流
到其它 省份 ，代表别 的 省份参 赛 。本次十冬
会 ，表现出 色的王霏依靠 自 己的实力成为了哈
尔滨队的主力 。

本届比赛 ，王霏的 4分 21秒 03成绩是她
个人的最好成绩 。但是 ，这个成绩与世界纪录 、全国纪录还有着相
当 大的差距 。要想成为世界顶尖选手 ，王霏还有很长的路要走 。不
过 ，今天的这枚全国 冬运会金牌和 1年前失去的 5颗牙齿一样 ，
都将在王霏的生命中 留下永恒的印记 。　（王 镜宇　徐宜 军 ）

姚 明 有 望 成 为 第 5位

全 明 星 新 人 中锋
据朝鲜 日 报报道 ，姚明在加盟 NBA

休斯顿火 箭队后从 “零分处女秀 ”到有
望加入 全 明 星 阵 容 ，只 花 了 两 个 月 时
间 ，他正在续写着梦幻般 的 NBA征服
史 。如果不出意外 ，他将出现在西部全
明星阵容中 ，从而成为 NBA历史上的第
五位全明星新人 中 锋 。

目 前 ，姚明在西部赛区全明 星中 锋
评选 中 ，超过洛杉矶湖人队 的 30岁 中
锋 “大鲨鱼”奥尼尔 15万票 ，投票的截
止 日 期为 1月 13日 ，可以说继维尔特 ·
张伯 伦 、奥尼尔之后 ，姚明将成为出战
全明星比赛的 第 5个新人 中锋 。

姚明 在接受 当 地媒体的 采访时说 ：
“ 我非常感到幸福和光荣 ，如果 出 战全
明 星 赛 ，我一 定要 比 出 道 战 表现 的 更
好。”实际上 ，姚明在他 NBA的处女赛 中
一分未得 （两个篮板），与他的 NBA新状
元秀 身 份不符 。可是姚明 以他 2米 26的
身高很快适应了 NBA的比赛节奏 ，作为
最出 色的新人号令天下 。

渴 望 出 现新 英 雄 的 球迷 自 然 会 为
“ 来 自 中 国 的球星 ”狂热 。休斯顿球迷甚

至在足球歌 “奥雷 ～奥雷 ～奥雷”中 加
进姚明 的 名字热唱 ，下周还会推 出收录
这一曲子的专辑。这首改版的助威歌甚
至把姚明 当 作了 “冠军拼图的最后一块
拼板 ，也是丢失已久的重要环节。”火箭
队主教练汤姆贾诺维奇不加掩饰地说 ：
“ 我看着拥有 出 色技术和宽阔视野 的姚
明 ，打心眼里高兴。”

共 9次 入 选 全 明 星 阵 容 （出 战六
次 ）并连续 3年打进 NBA总决赛的奥尼
尔说：“我做新人时 ，当 年也是击败过尤
因 （华盛顿奇才队助理教练）。”奥尼尔
这句话 ，无疑是在承认姚明的价值。这
和一开始 “如果场上碰到 ，我让他的鼻
子尝一尝我胳膊的滋味”的态度判若两
人 。但是 ，他又酸 溜溜地补充一句说 ：
“我 当 然不能和 10亿人匹敌。”

事实上，NBA官方主页开通 中 文版
全明星投票专栏后 ，中 国球迷的投票暴
雨般集 中在姚明 的 身上 。可是 ，姚明不
仅在网上投票 ，而且在球场上进行的纸
面投票 中 也一直遥遥领先 。可以说 ，NBA
已经打造出 了一片 “姚明天下”。图 为 姚 明 在防守猛龙 队球 员

英超球迷
看球 的 “代 价 ”

英格兰球迷很 “幸福”，每
周都有大量的精彩赛事可看 ，
但幸福是需要 “成本 ”的 。

每到比赛的 日 子 ，球迷纷
纷 出动 ，涌向赛场 ，一个 巨大
的市场因此产生 。上 月 阿森纳

队 主 场 与米德 尔斯堡 队 比 赛
时 ，记者在体育场周 围看到了
一个生意红 火的 “集市”。有销
售阿森纳队服和纪念品的 ，有
销售阿森纳球星照片的 ，有销
售阿森纳队杂志和光盘的 ，另

外还 有 不少销 售 饮 料和 食 品
的店铺 。前一天记者到此采访
时 ，这里还冷冷清清 ，但今天
店铺如雨后春笋般 冒 出 来 。各
家 店 铺 都 是 临时搭 建 ，很 简
陋 ，但是球迷却络绎不绝 。

身 着 阿 森 纳 队 服 的 球迷
吉文告诉记者 ，看一场比赛平
均要花费四五十英镑 （约合五
六百元人民 币 ），花费大头是
门票 。球迷一般都买季票 ，季
票 因 看 台 位置 的 优 劣 而价位

各异 ，一般的是 800英镑 ，平
均每场比赛 为 25英镑 。球迷
来看球 ，一般都要买本场比赛
指南 ，价格为 2.5英镑 ，如果
买 上 一本 阿 森 纳 队 的 官 方 杂
志 ，则又要花费 3英镑 。此外 ，

吉文今天买饮料花了 2英镑 ；
由 于 俱 乐 部 不 时推 出 新 款纪
念品 ，他平均每个 月 都要买一
次 ，又是一笔不小的花费 。

上述花费并非全部 。有的
球迷还喜欢博彩 。球迷可以在

每场比赛前投注 ，可以赌本场
比赛谁最先进球 ，也可赌本场
比赛比分等等 。

在交通费上 ，球迷吉文 往
返 赛 场 花 了 5英 镑 ，这算是
少 的 。记 者 曾 经 从 伦 敦赶 往
英 格 兰 西 北 部 的 利物 浦 ，碰
上 一 位 名 叫 维 克 多 ·桑 德斯
的 老球迷和他 的 孙子 。两 人
都是埃 弗 顿 队 球迷 ，专程从
英 格 兰 南部赶 来 看球 ，仅 两
人 交 通 费 就近 一 百 英 镑 ，加
上 当 晚 40英 镑 的 住 宿 费 以
及 餐 费 ，他 们 看 一场球 的 成
本要比吉文 高 得 多 。

记 者 采 访 了 几 家 销 售 阿
森纳队纪念品的 店铺 。圣诞节
将至 ，商家的生意都很好 ，一
场比赛结束后 ，商家的最高销
售额有 1000英镑 ，即使 是平
时 销 售 额 也 在 500英 镑 左
右。当 然 ，赚大头的还 是俱乐
部 。场场比 赛基本都是满座 ，
俱 乐 部 从 门 票 销 售 、赛 场 广
告 、电 视转播权销售 中 分成 ，
加 上纪 念 品 销 售 和 特 许经 营
等等 ，收入就已不是算盘敲敲
打打就能算出 的 。　（刘 广 ）

近 访 李 章 洙
□ 文 /邹 静

日 前 ，结束训 练 的 青 岛 队韩 国 籍主
教练 李 章 洙 ，在 海埂训 练基地接受 了 记
者 采访 。

最 不 喜 欢 听 的 话

有 记 者 问 ：“听 说 来 中 国 已 经 6年
的你能 听懂不少 汉语 ，有时和 队 员们交
流时就说 汉 语 。那 么 ，你最喜欢听 的话
是 什 么？”李章洙 笑呵呵地答 ：“很 多 呀 ！

不 过 记 得

最 深 的 却

是 我 最 不

喜 欢 听 的
话。”

“ 是 什
么 呢？”

“ ‘马上’、‘没问题’”，李章洙不等翻
译转述 ，立即接 口 回 答 。

“ 我平时让队 员们做一些事情 ，他们
会告诉我 ‘马上”，结果却是半天都没有去
做。我知道 ‘马上 ’是立刻的意思 ，但这些
球 员分明没有立刻就去做事嘛！还有 ，我
交代了一些事情后问大家有没有问题 ，他
们都说没问题 ，结果做起事来却是问题很
多 ！看来轻易说没问题就是还有问题！”李
章洙摇着头补充说 。

家 里 人 理解 我

“ 你来中 国时 ，孩子才上中学 ，现在他
们都上大学了 ，这么长时间你都没有和他

们在一起 ，你觉得 自 己 是个合格的 父亲和丈
夫吗？”有记者接着向李章洙发问 。

“ 哈哈。”等 翻 译说完 ，李章 洙 不好意思
地笑 了 起 来 ：“的 确 ，我陪他们 的 时 间 很 少 ，
这方面我做得不 够 。但是 ，我是一 个职业教
练 ，在 中 国 执教就是我 的 工 作 ，我必 须 干
好 。当 然 ，我 的 太 太和 孩子都非常理解我 ，
他 们都支持我在这里工 作，都希望我取得 好

成绩 ，我非常感
谢他们。”李章
洙 说 得 很 动
情 。

成 功 与 否

不 光 看 成 绩

一 位 女 记
者问：“和你一样 ，很 多韩国教练 员在中 国执
教时都取得了成功 ，这里有什么原因吗？”

李 章洙 认真地回 答：“你大概也 注意到
了 ，有很 多韩国 教练 也没有获得成功。另 外 ，
人们对成功与否的 看法 也不一样 ，我就认为

比赛成绩 不是衡量成

功与否 的标准 。就我

来说 ，现在我在 中 国
当 教练 ，如果若 干年

后我回 到家 乡 时 ，有
人还记得我 ，说我干

得不错 ，我就很满意
了。”

“
五
羊
杯
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上
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迷

“ 好棋 ，果然是好棋！”广
州文化公园 中 心台 前 ，一位
穿着雨衣正在看室外挂大盘
讲解的观战老人不时鼓掌叫
好 ，冰凉的雨水不时从老人
脸上滑落 。

6 日 是五羊杯全 国 象 棋
冠军邀请赛 的最后一天 ，许
银川和于幼华的决赛正杀得
难解难分 。虽然天公不作美 ，
连 日 的 阴 雨 使 得气温骤降 、
寒风刺骨 ，但在文化公园 的
挂盘讲解台前依然聚集了 上
百 名 棋迷。这位须发 皆 白 的
老棋迷显得格外引 人注 目 。

“ 我这人就是喜欢下棋 ，
棋臭瘾大 ，平 日 里还经常和

街坊的棋友下 。我今年 78岁 了 ，不
过身体倒还结实 ，你看 ，我每天都
是骑 自 行车来看棋的。”

采访中得知 ，这位家住西湖
路 ，名叫温炳禧的 “老广州 ”还真
是位不折不扣的超级棋迷 ，更准
确地说是一个 “五羊杯”迷。20
多年了 ，每年的五羊杯比赛期间
都风雨无阻地到现场看棋 。

说起五羊杯 ，老人 如数家
珍 ，满脸幸福陶醉的表情：“1981
年第一届 ，当时参赛的人少 ，只
有胡荣华 、杨官璘、柳大华三个
人比赛 ，柳大华拿了冠军。不过
90年代以后我们广 东 棋手就厉
害了 ，吕 钦和许银川 几乎把冠军
都包了 。前几届 的比赛看着比现
在更过瘾 ，当 时不在室 内比 ，就
在公园里的篮球场上比赛 ，看棋
的 人把整个球场都围满了。”

比赛结束 ，许银川击败于幼华夺得冠军。温
炳禧显得很兴奋 ，“小许真争气 ，这是他拿的 第四
个五羊杯了！”那高兴劲好像他 自 己拿到了 冠军
奖杯。推着 自 行车出 门时 ，老人还不忘和记者打
招呼：“明年 ，咱们可都还来呀。”

五羊杯至今 已 举办了 23届 。虽 然现在 已 不
见早些年万 人空 巷观棋 的 盛况 ，但正是有 了这
些痴心不改 、风雨无阻 的 棋迷 ，五羊杯才得 以
一年一年 地举办 ，广州 也成 为 闻 名 全 国 的 象 棋
城 ，而观战 的 棋迷 也成为 五羊杯 中 一道亮丽 的
风景 。　（贾文军 ）

哈恩将招

杨晨 回 国

对抗 巴西
德 国 著 名 的 《踢球 者》杂

志 ，日 前 发 表 题 为 《圣 堡 利前
锋将被 国 家 队 召 入 》的 文 章
说 ，中 国 队 在 2月 12日 将与
世 界 冠 军 巴 西 队 在 中 国 的 广
州 进 行 一 场 热 身 赛 ，效 力 于
圣 堡 利 队 的 中 国 前 锋 杨 晨 虽
然 最 近 状 态 奇 差 ，但 中 国 新
上任 的 主 帅 阿 里 ·哈恩 已 经
肯 定 将 他招 入 新一 届 的 国 家
队 。虽 然 他 的 助 手 们 已 经 为

他选 中 了 28名 球 员 ，但阿 里 ·哈恩 表 示想将现 有球 员 的 数 量 由
28名 缩 减至 20名 。在 世 界 杯上 中 国 队 与 巴 西 队 曾 经 分 在 了 一
组 ，在 那场 比 赛 中 ，中 国 队 以 0：4输给 了 对 手 。　（斯 函 ）郝 海
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——每年我都是憋 着 气 、带 着 恨 参
加 12分钟跑测试的 ，每年站在起跑线上
我都想 ，今年过得去过不去还不一定呢 。

如果 12分钟跑测试成绩 优 秀就可以踢好
球 ，那从全国找 ，比我能跑的人 多 了 。

——早 几年 为 了 上 岗 证 ，在 昆 明 每
天 上 下 午 我 都 在 田 径 教 练 的 指 导 下训
练 ，练上一段时间 感觉不是在踢足球 、不
是在 生 活 ，就是在做一件可能我天 生就
做不好的 事情 。要放现在非 测试不可我
就退役 ，儿子女 儿都那么大 了 ，我可不想
搭上一把老骨头 。

——国 内 还 有不少像我一样 的 老球
员 ，比如我们队 的李 明 、张恩华他们 ，如
果没有 12分钟跑这样的 残酷测试 ，他们
的运动生命还可 以再延续一 段时 间 ，在
队 里 更能带带年轻球 员 ，反过来 他 们 只
有离开赛场 。其实过去这些 年 因 为 体 测
问题早早就退役 的球 员 多 了 ，大家 想想
去吧 。

“老虎”伍兹当选上年 度
高尔夫巡回赛最佳球员

美 国 著 名 高 尔 夫 选 手泰 格
· 伍兹 当 选 2002年度职业高尔

夫球巡 回 赛最佳球 员 。
该奖 项 是 由 参 加 高 尔 夫巡

回 赛 的 职业 选手通过投票 产生
的 。这 已 经 是伍兹 连 续 第 四 次
获 得巡 回赛 年 度 最佳球 员 的 称
号 。

伍兹说：“得到 同 行 的承认
是一件开心的事情 ，我为 自 己能
够 连 续 四 年 获 此 殊 荣 而 感 骄

傲 。能 够在一年 里获 得一
项冠军 已 是不 易 ，而今年
我获得了 5个冠军 。我对
自 己 今 年 的 表 现 感 到 满
意。”

27岁 的 “老虎 ”伍兹
是体育 史 上 的一个 神话 。
两 岁 时 ，他便与 当 时的 高
尔夫明 星博普一起推杆击
球；3岁 时他就打 出 9洞
48杆的 成绩：5岁 时 《高

尔夫文摘》记 者对他进
行了专访；14岁 时他就
捧得青年保险杯 ，并成
为 这 项 赛 事 有 史 以 来
最年轻的冠军 。

成为职业高 尔夫球
手后 ，他的事业 更是如
日 中 天。2002年 ，他连
续 获 得 了 3项 世 界 巡
回 赛 的 冠 军 和 美 国 大
师赛 、美 国 公开 赛 的冠
军。2002年 11月 ，他被
评 为 2002年 最 佳 高 尔
夫球手 。这也是他连续
第二年获 此殊荣 。

罗马尼亚体操名将

新 裸 照 曝 光

曾 在 去年 年 底 为 日 本 杂志
拍 摄 裸 照 的 3位 罗 马尼亚体操
名将近 日 又招来骂声一片。日 前
上市的最新一期 《现代周刊》再
次曝 光 了 3人 为 金 钱不惜 宽 衣
解带的又一批裸体照片 。

这 3名 体操 名将是 26岁 的
拉维尼亚 ·米洛索维奇，23岁 的
克劳迪娅 ·普雷萨坎和 22岁 的
科丽娜 ·温古雷亚努 。她们都曾
是国际体坛上的风云人物。3人中
名气最大的 当数普雷萨坎 ，她在

2000年悉尼奥运会上夺得女子个
人全能金牌 ，并与队友合作获得
女团冠军。此外 ，她还为 罗马尼亚
队在 1994年、1995年和 1997年
世界体操锦标赛赢得女团冠军立
下汗马功劳。作为普雷萨坎的前
辈 ，米洛索维奇是 1992年巴塞罗
那奥运会跳马和 自 由 体操的双料
冠军。温古雷亚努是 3人中年龄
最小的 ，此前她曾为罗马尼亚版
《花花公子》拍过色情照片。

去年 11月 末，3人的一本裸
照写真集上市发售，当时就在日 本

和罗马尼亚国内招致骂声一片。日
本体操协会除向 罗马尼亚体操协
会提出正式抗议外 ，还一度宣布禁
止罗马尼亚国家体操队今年赴横
滨参加一项青少年国际赛事 ，但禁
令后来又被撤消 。

尽管如此，3名 肇事 者却未
能逃脱国 内的严惩 。罗马尼亚体
操协 会 去 年 12月 18日 做 出 决
定 ，勒令 3人 5年内不得从事官
方的教练和指导活动 ，但私人教
练不在被禁之列 。尽管如此 ，普

雷萨坎 仍 在上 个 月 辞 去 了 在蒂
米什 瓦拉 一所私立 体操学 校 内
的教练一职 。

罗 马 尼 亚 体操协 会 主 席 尼
古拉 ·维 耶 鲁 在 发 布 禁 令 当 天
对新闻媒体发表讲话说 ，米洛索
维 奇 等 3人 的 行 为 玷污 了 罗 马
尼亚的形象 。罗马尼亚体操协会
秘书 长 阿 德里 安 ·斯托伊 卡 也
认为，3人在照片中所采用 的姿
势非常不雅 ，其中 身着罗马尼亚
国 家 队 队 服 的 照 片 简 直 是 在给
整个国家丢脸 。


